
 
 

ATA CSDP Nº 01, DE 26 DE JANEIRO DE 2012. ATA DA 
1ª SESSÃO ORDINÁRIA DO EGRÉGIO CONSELHO 
SUPERIOR DA DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO DE 
MINAS GERAIS – EXERCÍCIO 2012.   
Aos vinte e seis dias do mês de janeiro de dois mil e doze, às 

14:55 horas, na sala de reuniões, reuniu-se o Egrégio Conselho 

Superior, registrando-se as presenças dos Excelentíssimos 
Senhores Conselheiros: Defensora Pública Geral, Andréa Abritta 

Garzon Tonet, Subdefensora Pública Geral, Ana Cláudia da Silva 

Alexandre, Corregedor Geral, Eduardo Vieira Carneiro, Sérgio 
Augusto Riani do Carmo, Rodrigo Murad do Prado, Galeno Gomes 

Siqueira, Gilmara Andrade dos Santos, Vinícius Lopes Martins e 

Wener Trindade Mendonça. Ausente o representante da Adep. ----  
Conferido o quorum pela Presidente, instalou-se esta sessão 

ordinária com 09 (nove) membros. ----------------------------------  

Em seguida foi lida e aprovada a ata da 12ª sessão ordinária de 
15 de dezembro de 2011, item 1, da pauta. ------------------------- 

Em relação ao item 2, da pauta, a primeira parte da sessão 

consistiu na analise das inscrições por merecimento efetivadas.---- 
O secretário do CSDP informou que a inscrição da Defensora Ana 

Paula Lopes de Freitas, Madep 0608, não constou na lista de 

inscritos à promoção por merecimento, bem como na lista 
encaminhada pelo Gabinete ao Conselho. Porém, a mesma 

apresentou comprovação de que a inscrição foi requerida em 

15.01.12, às 18:51 h.. Submetida a questão aos Conselheiros, a 
inscrição foi acatada à unanimidade. --------------------------------- 

O requerimento da Defensora Maria Antonieta Rigueira Leal, 

Madep 0613, foi indeferido por ter sido formulado em 25.01.12, às 
10:26 h., portanto, fora do prazo.------------------------------------ 

Foi acatada a inscrição da Defensora Marina Gomes de Carvalho 

Pinto, Madep 0616, cujo protocolo ocorreu em 23.01.12, às 17:13 
h. Todavia, não foi encaminhado ao Conselho pelo setor 

responsável.------------------------------------------------------------ 

As inscrições dos Defensores Deborah Maia Carneiro Costa, Madep 
0638 e Paulo Moreira Ventura, Madep 0647, foram indeferidas 

porque os requerimentos foram protocolizados no dia 25.01.12, 

portanto, fora do prazo.----------------------------------------------- 
Assim, foi atualizada a lista dos candidatos inscritos à promoção 

por mérito, da classe I, nível I para a classe II, da carreira de 

Defensor Público e devidamente publicada no sistema “Casa” e de 



 
acordo com a resolução n° 191/2011 e deliberação n° 
039/2011............................................................................... 

As pastas contendo os documentos exigidos foram distribuídas 

para análise dos Conselheiros nesta primeira parte da sessão, 
sendo certo que todos os candidatos foram declarados aptos à 

concorrem à promoção por merecimento. --------------------------- 

Dispensado o prazo previsto no § 6º, do art. 5º, da deliberação nº 
29/2011, passou-se ao enfrentamento do procedimento das 

promoções.-------------------------------------------------------------  

A Dra. Andréa, Presidente do Conselho, informou aos presentes 
que não irá indicar nomes ou votar neste certame, ficando, 

também, ratificado o critério de remanescente de lista a ser 

utilizado.---------------------------------------------------------------- 
Também ficou definido que os Conselheiros Sérgio Riani e Rodrigo 

Murad não indicarão nomes ou votarão naqueles indicados, já que 

estão inscritos à promoção por mérito.-------------------------------  
Atendendo o disposto no § 2º, do art. 36, do regimento interno, 

foi sorteada a Conselheira Gilmara para a indicação do primeiro 

nome a compor a lista de nº 1, tendo a mesma indicado o 
Defensor Roger Feichas, Madep 0611, sendo a escolha aprovada 

por todos. A Defensora Ana Paula Duarte Chaves de Araújo, 0592, 

foi a indicação do Conselheiro Vinícius, como segundo nome a 
integrar a 1ª lista, sendo aprovado por todos. Em Seguida, o 

Conselheiro Wener indicou o Defensor João Henrique Rennó 

Matos, Madep 0560, como o 3º nome a integrar a 1ª lista, sendo a 
indicação também aprovada por todos.------------------------------- 

Os registros de votação para inclusão de nomes em lista, as listas 

de indicações à promoção por merecimento e os registros de 
figurações em listas, juntamente com os demais atos necessários 

à efetivação das promoções, parte integrante do certame, 

encontram-se encadernados e arquivados no Conselho Superior e 
à disposição de qualquer interessado.-------------------------------- 

Finalizado o procedimento, todos se manifestaram sobre a 
importância do momento e parabenizaram a administração por 

mais esta conquista.--------------------------------------------------- 

O Conselheiro Eduardo saudou os novos integrantes do Conselho e 
lhes desejou boa sorte. -----------------------------------------------  

A Dra. Andréa entregou aos Conselheiros cópia do DVD da sessão 

solene de posse do Conselho Superior para o biênio 2011 a 2013, 
da cartilha explicativa da tarifa social da Cemig. Afirmou que 

precisamos criar uma cultura de promoção por merecimento e não 

só por aumento de salário, o que causa uma certa dificuldade, já 



 
que para o governo as promoções significam aumento. Disse que 
é necessária a realização de concursos pequenos em vez de 

concursos gigantes que nunca acabam, o que leva à diminuição no 

número de aventureiros e que com 800 defensores é possível 
realizar um trabalho de excelência, atingindo, inclusive, o norte de 

Minas. ------------------------------------------------------------------ 

Relativamente ao item 3 da pauta, a Dra. Andréa fez uma breve 
explicação sobre a situação da comarca de Igarapé onde há um 

contingente gigantesco de presos e que na época da deliberação 

n° 011/2009, Igarapé sequer, sendo hoje o segundo maior 
complexo penitenciário de Minas, através apenas de Ribeirão das 

Neves. Sobre Ribeirão das Neves informou que até há pouco 

tempo a Defensoria de lá funcionava apenas com dois Defensores 
na execução penal, os colegas Fábio e Glaydson, e que a realidade 

de Neves hoje beira a 5.000 presos, basicamente todos da 

Defensoria Pública. Assim, para sustentar a meta do Projeto 
Libertas, o Coordenador Guilherme Tinti elaborou a proposta de 

alteração da deliberação n° 011/2009, relativamente às 

Defensorias de Igarapé e Ribeirão das Neves.----------------------- 
A Conselheira Ana Cláudia fez algumas considerações sobre o 

projeto Libertas e sobre a necessidade de alteração da deliberação 

n° 011/2009. Disse que hoje a proposta é de um ajuste pontual, 
mas pode ser que em breve seja necessária uma nova 

configuração, pois há um desequilíbrio de atribuições de alguns 

Defensores que estão trabalhando em um mesmo sistema e que 
às vezes não tem a mesma quantidade de processos, motivo pelo 

qual consta desta proposta a ser apresentada, sugestão para a 

criação de uma comissão para reavaliar casos pontuais.------------ 
A Dra. Andréa agradeceu a presença da Defensora Lucélia, da 

Defensoria de Igarapé e Daniele, da Defensoria de Ribeirão das 

Neves. ------------------------------------------------------------------   
O Conselheiro Eduardo sugeriu prazo para a comissão encerrar os 

trabalhos e que a mesma possa ter um representante indicado 
pela Corregedoria.----------------------------------------------------- 

O Conselheiro Vinícius sugeriu a realização de uma consulta 

pública para as alterações pontuais.----------------------------------    
O Conselheiro Wener sugeriu a participação de Defensores na 

comissão a ser criada. ------------------------------------------------  

Das 17:00 às 17:20 h., o Defensor Guilherme Tinti sustentou a 
necessidade da alteração da deliberação n° 011/2009 e do pedido 

de urgência, sendo este aprovado à unanimidade.------------------  



 
Posta a matéria em votação, aprovou-se à unanimidade a nova 
configuração das Defensorias de Igarapé e Ribeirão das Neves, 

criando-se mais três cargos em cada uma delas, subtraindo-se, na 

mesma proporção, da Defensoria Penitenciária de Belo Horizonte, 
restando esta com quatro cargos.-------------------------------------       

Também foi aprovada a sugestão de criação de uma comissão de 

estudos, constituída pelos Conselheiros, para modificações 
pontuais da deliberação nº 011/09, sendo aprovadas também às 

sugestões seguintes: consulta à classe, encaminhamento das 

propostas pelo coordenador regional, que as alterações se 
atenham ao remanejamento de vagas, sem criar ou excluir 

cargos, participação de todos os Conselheiros na comissão, à 

exceção da Presidente do Conselho e que a presidência dos 
trabalhos da comissão ficará a cargo da Conselheira Ana Cláudia, 

que a primeira reunião ocorrerá no dia 15.02.12, às 09:00 h., que 

o desinteresse deve ser expresso, que o coordenador local 
encaminhará a proposta de alteração ou o desinteresse ao 

coordenador regional, ou equivalente, no caso das especializadas, 

e este à comissão, que o pedido deverá ser motivado, que a 
consulta será realizada no prazo de dez dias, no período 

compreendido entre 01.02.12 a 10.02.12 e que as decisões serão 

tomadas por maioria e registradas em ata.--------------------------    
A seguir, a Dra. Andréa fez considerações a respeito da portaria 

Nudem/BH, especialmente na parte em que há ingerência na 

atribuição de outras Defensorias, sendo que tal portaria deve 
restringir-se à competência do próprio Nudem. Propôs uma 

dinâmica de trabalho para discussão da questão das Defensorias 

Especializadas, com a concessão de prazo para que as mesmas 
apresentem por escrito e via email o que elas pensam de si 

mesmas, como tem atuado, recebido e feito o seu trabalho, enfim, 

fornecendo subsídios para que no futuro possam ser fixadas as 
suas competências.----------------------------------------------------  

Ficou decidido pela reedição da portaria Nudem/BH, 
permanecendo apenas a parte que diz respeito a sua organização 

interna, sem restringir ou atribuir matéria a outrem.----------------  

Ficou decidido, também, que será realizada uma consulta aos 
coordenadores envolvidos, tais como família, nudem, idoso, 13ª e 

14ª criminal e 2ª instância, da Capital, para sugestões que 

possam contribuir com a futura fixação das respectivas 
competências e que a consulta se estenderá a todas as 

Defensorias Especializadas do Estado, que enviarão as sugestões 

ao Conselho no prazo de 30 dias.------------------------------------- 



 
A Conselheira Gilmara pediu a palavra para indagar sobre o edital 
de remoção a ser publicado, com as vagas e comarcas, tendo a 

presidente prestado as necessárias informações sobre o 

andamento. Também expôs os problemas enfrentados pelos 
Defensores de Juiz de fora, com os advogados da comarca, em 

relação à atuação daqueles como órgão de execução, na execução 

penal.-------------------------------------------------------------------  
O Conselho decidiu pelo arquivamento do requerimento formulado 

por Daniel Buchmuller e outros, à unanimidade, por não ser da 

competência do Conselho conhecer da matéria.--------------------- 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a sessão às 19:20 h., 

lavrando-se a presente ata, que segue assinada pelos senhores 

Conselheiros. Belo Horizonte, 26 de janeiro de 2012.------------ 
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